

En toda España: 1'50 ptas. mes
Extranjero 30 pesetas al año.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84
Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16—
Dirección telegráfica: BIEN-MAHO
Segunda época

Año XXI.

Mahón, sábado 27 de septiembre de 1913.

Número 12.111

PROXIMAMENTE

Apertura en los Almacenes Santa María de los grandes talleres de sastrería paisano-militar, donde se confeccionarán con el mayor esmero, todas las creaciones del corte inglés más perfeccionado.

Inmenso surtido en pañería color y negro de las más acreditadas marcas del país y extranjero.

Desde 1.º de Octubre se admiten ya encargos

Calles Arravaleta, 1 y Nueva, 45

Asamblea Eucarística

Las sesiones de ayer

Comunión general

Segun costumbre, por la mañana, a las ocho, se celebró en la iglesia del Seminario, una Comunión general en la que, recibieron a Jesús Sacramentado, de manos del Ilustrísimo señor Obispo de Jaén, numerosos adoradores, distinguiéndose a muchas señoras.

Sesión de la mañana

Bajo la presidencia del señor Obispo de Jaén se reunió la Asamblea a las diez y media de la mañana en la biblioteca del Seminario, que estaba totalmente ocupada por numerosos adoradores de ambos sexos.

Acompañan al señor Obispo de Jaén en la presidencia los mismos señores del Consejo Supremo y de la Sección de Granada, que presideñan los mismos señores del Consejo Supremo y de la Sección de Granada, que presidieron en las sesiones anteriores.

Discurso del señor Taltavull

Reanudada la sesión se concedió la palabra al presidente del Consejo Superior Diocesano de Menorca don Juan F. Taltavull, quien explicó a la Asamblea la constitución y funcionamiento de las asociaciones tituladas, confraternidades de Camareras de Jesús Sacramentado.

Dedica un cariñoso saludo a los asambleístas y a Granada, para quienes tiene frases de admiración.

Canta un himno a la mujer en su aspecto de hermana, hija y esposa y dice que ellas sienten más vivamente el espíritu religioso, que después transmiten a sus hijos, siendo la salvaguardia de las prácticas piadosas en el hogar del que son ángeles titulares.

Las mujeres piadosas han querido extender su labor doméstica al tiempo para cuidar los ornamentos de íntimo contacto con el Santísimo Sacramento, imitando en esto, a la Virgen Santísima, que con tanto cariño cuidó del Divino Niño Jesús.

Fijas en este pensamiento, varias señoras zaragozanas fundaron en Octubre de 1881 la confraternidad de Camareras de Jesús Sacramentado bajo los auspicios de la Virgen del Pilar, mereciendo la aprobación entusiasta del entonces Prelado zaragozano, el inolvidable cardenal Benavides, que prestó decidido apoyo a la naciente asociación, que también fué acogida con gran entusiasmo por el Centro Eucarístico, que lo recomendó a las señoras adoradoras nocturnas.

En los años sucesivos se fueron extendiendo estas confraternidades, que en pocos años se fundaron en la mayoría de las diócesis de España.

En Marzo de 1898 se aprueba en Zaragoza el reglamento definitivo. Estas confraternidades merecen especial atención de todas las Asambleas Eucarísticas.

El señor Taltavull excita el celo de las señoras para que funden en todas las parroquias estas asociaciones, que prestan grandes beneficios regalando ornamentos a las iglesias pobres y hasta a las misiones.

Se ocupa con encomio de la simpática Asociación de las Tres Marías, fundada por el señor Arcipreste de Hueiya, y de la Asociación recientemente fundada en Zaragoza para la Corte de honor a la Santísima Virgen y pide que se busque la fórmula para aunar la acción de estas asociaciones similares y termina proponiendo a la Asamblea las siguientes conclusiones:

- 1.ª Organización definitiva de las confraternidades de señoras de Jesús Sacramentado.
 - 2.ª Recomendar a la Adoración Nocturna, que sus socias honorarias funden estas confraternidades.
 - 3.ª Revisar el reglamento de las confraternidades.
 - 4.ª Pedir la inteligencia entre las confraternidades, la obra de las tres Marías, y la Corte de honor a la Santísima Virgen.
 - 5.ª Que se conceda la calificación de adoradoras activas, a las socias de las confraternidades y después a las de las dos asociaciones similares.
 - 6.ª Que se nombre a la Virgen del Pilar, patrona de estas asociaciones.
- El Señor Taltavull pone fin a su brillante discurso con un canto hermosísimo a la Pilarica, siendo muy aplaudido.

Sesión de la tarde

Principia a las tres, bajo la presidencia del Sr. Obispo de Murcia. El salón estaba abarrotado de personas. Comienza la sesión dándose lectura a las enmiendas presentadas por diversas secciones a varios artículos del Reglamento.

Algunas de las referidas enmiendas son aprobadas y se desechan otras, recayendo aprobación total sobre el Reglamento.

Se acuerda establecer un distintivo especial para las vigilias. El señor Bellido se opone a una proposición encañinada a que las misas de vigilias ordinaria terminen, antes de las tres o las cuatro de la mañana. En este asunto interviene el Sr. Obispo presidente, quedando aprobada su fórmula que es acudir a Su Santidad Pío X, por medio del prelado de Madrid para que autorice a los de las Diócesis restantes a fin de que éstos a su vez concedan la autorización necesaria para binar en los casos en que no haya número suficiente de sacerdotes.

Don Juan Taltavull

Este Asambleísta presidente del Consejo Superior Diocesano de Menorca, continúa a su discurso suspendido esta mañana sobre «Asociación de Camareras de Jesús Sacramentado y organización de los turnos de Tarsiscios».

Indica la necesidad de cumplir el deseo de Pío X acordando a los niños el Tabernáculo para que adquieran como San Tarsicio, pecho fiel, cabeza prudente y fuerte brazo e imiten a David y a José atacando frente a frente a los enemigos espirituales y huyendo de los carnales.

Repasa la historia de la creación de los turnos Tarsiscianos, sus frutos y propagación en diversos sitios.

Termina sometiendo las siguientes conclusiones:

- 1.ª Ritual definitivo para los tarsiscios, redactándolo en plazo breve.
- 2.ª Que actos deben practicar los turnos.
- 3.ª A que hora deben velar.
- 4.ª Deben velar durante las vigilias de la Adoración Nocturna?
- 5.ª Creación de tres turnos al

año que pueden ser el Juéves Santo, Fiesta del Corpus y Noche Buena.

6.ª Deben establecerse turnos de tarsiscios en los puntos donde no hay Adoradores nocturnos?

7.ª Que el Consejo Superior forme una estadística de los turnos ya creados respetando el orden de antigüedad.

8.ª ¿Pueden los tarsiscios ser admitidos como adoradores a los 16 años en vez de los 18?

9.ª Conveniencia de que los niños no hagan solos las guardias sino con un director, siendo preferible que tenga carácter sacerdotal.

10. Creación de un punto de recreos que fortalezca el cuerpo a la vez que el espíritu.

11. Que el Consejo Supremo influya para que cada asociación de tarsiscios tenga una reliquia del promartir titular.

12. Pedir a Roma que establezca cada año un día fijo para la fiesta Tarsisciana.

Termina con entusiastas párrafos en los que desea que sean tarsiscios todos los niños españoles y formen una generación culta, santa y fuerte. Entona el himno de San Tarsicio y es aplaudidísimo.

El señor Paz Vargas se adhiere a las proposiciones y el señor Pando ofrece que las estudiará el Consejo Supremo.

La procesión de las Sagradas Formas incorruptas

La procesión celebrada ayer, a las siete de la tarde, para trasladar desde el beaterio del Santísimo a la iglesia de San Justo y Pastor y viceversa las Sagradas Formas incorruptas, resultó solemne y brillante en extremo.

Desde mucho antes de la hora señalada lucían los balcones del itinerario vistosas colgaduras, hallándose todos ellos repletos de público, lo mismo que las calles.

La comitiva se formó en el orden siguiente:

Tarsiscios de Granada, llevando la bandera don Rafael Coca, y adoradores nocturnos de esta sección, conduciendo la bandera don Luis de Pando y Valle, presidente del Consejo Supremo de dicha Asociación.

A ambos lados de la bandera marchaban dos sacerdotes, congresistas.

Después seguían la cruz y ciriales de la parroquia de San Justo y una larga fila de sacerdotes asambleístas con cirios.

Las Sagradas Formas incorruptas eran llevadas por el párroco de San Luis de Madrid don Manuel Uribe, conduciendo los varales varios sacerdotes revestidos.

Detrás iban el rector del Seminario, don Ramón Pérez Rodríguez; el señor Senante, representante de los asambleístas de Alicante; el señor Taltavull, presidente del Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna de Menorca y otras varias personalidades.

Una vez llegada la procesión a la Cologiata, se expusieron las Sagradas Formas en el altar mayor, comenzando acto seguido la solemnidad religiosa organizada en dicho templo.

Después de entonar los fieles el Himno Eucarístico y de rezar la estación al Sacramento, subió al púlpito el virtuoso cura párroco de la Magdalena don Enrique Bermejo Alemán.

Comenzó diciendo que el Sacramento de la Eucaristía es el milagro por excelencia del amor infinito de Jesús hacia las criaturas.

—Jesucristo sabía—añade—que había de ser pasto de las llamas y objeto de injurias y escarceos en este Sacramento adorable; pero su amor se sobrepuso a todo, quedándose perenne entre los hombres para que todos le adorasen y darsen el mismo en alimento.

Cita el ejemplo de la incorruptibilidad de las Formas profanadas como un milagro del amor y Omnipotencia divinos.

Enumera los innumerables santos mártires y misioneros propagandista que con el amor a la Eucaristía han vencido en todas sus empresas, triunfando de todas las contrariedades.

En elocuentes párrafos dice que la Eucaristía es el origen y la fuente de la Iglesia, que bebe constantemente en sus aguas purísimas, y la prolongación perpetua de Jesucristo entre nosotros, siendo a la vez la obra que

más glorifica a Dios y dignifica al hombre.

—El hombre quizás desprecie al Sacramento del Amor, porque en Rete ve materialmente una partícula pequeñísima susceptible de disolverse en el agua, pero debe tener en cuenta que David con su pequeñez aparente venció al gigante Goliat, derribando su grandeza.

—La impiedad declara guerra a la Hostia Sacrosanta, pero es porque ignora el poder divino que encierra el Sacramento por excelencia.

Habla de la impiedad en todas las épocas de la Historia, sosteniendo que los impíos modernos son mil veces peores que los herejes de otros tiempos.

Cita el caso de que si hijos de Granada fueron los que profanaron las formas que hoy veneran los fieles hijos de esta ciudad en unión de los representantes católicos del país entero son los que esta noche han venido a tributar a Jesús Sacramentado un acto de desagravio y de consuelo a su Excelencia Madre.

El señor Bermejo termina su brillante discurso pidiendo a la Santísima Virgen de las Angustias que por su intercesión se aumente más y más el culto a la Eucaristía y a los adoradores que procuran engrandecer ese culto y llevar siempre a Jesucristo en el corazón.

El orador fué felicísimo.

Después se entonó el «Tantum ergo» y a continuación el himno Eucarístico que fué cantado por todos los circunstantes. Este momento resultó grandioso y conmovedor.

MAHON

Esta tarde en el «Monte Toro» embarcará para Barcelona, acompañada de su respetable familia, la distinguida y opulenta dama doña Camila Fabra viuda de Vigo.

Esperamos que le habrá resultado grata y deliciosa la estancia de dos meses que ha hecho en nuestra ciudad, deseándole un magnífico viaje de retorno a la Ciudad Condal en donde tiene establecida su residencia.

Por el Parque de Intendencia de esta Plaza se cita a concurso para la adquisición de harina de primera clase, cebada, paja corta para pienso, sal, leña para horno, aceite, petróleo, carbón vegetal, carbón de cok, leña para coladas, jabón, cenizas y paja larga para relleno.

El concurso se celebrará el 6 del

próximo Octubre y hasta dicho día estarán espuestos los pliegos de condiciones en el Parque de Intendencia situado en la calle de San Sebastián número 1.

La prensa francesa da cuenta de que después del viaje del Presidente de la República Mr. Poincaré a España, la primera escuadra de línea, una escuadra ligera y dos flotillas de contratorpederos, efectuará un crucero por los puertos de Levante, el cual durará cuarenta y cinco días, visitando las Baleares.

Estos días se encontraba en nuestra ciudad el arquitecto de la Armada don José Conesa, cuya venida obedecía a que debía practicar varios reconocimientos en el Arsenal de este puerto.

En la tarde de mañana tocará en el paseo de Isabel II la reputada banda del Regimiento de Menorca, ejecutando las siguientes piezas:

Pasodoble «Ostenero», J. Pérez. Fantasía Gallega núm. 1, Espinosa.

Fantasía «La Casta Susana», Gilbert.

Fantasía «La Princesa del Dollar», Franz Lehar.

Pasodoble «Retreta Tartara», N. N.

Por la noche y por última vez en la presente estación, tocará en dicho sitio la banda municipal.

Suponemos habrán visto con gusto nuestros asiduos lectores la reseña que ayer y hoy hemos publicado en primera página, de los importantes actos celebrados en Granada con motivo de la Quinta Asamblea Eucarística Nacional y la parte activa que en ella ha tomado nuestro querido amigo el Presidente de la Adoración Nocturna Menorquina, don Juan F. Taltavull, a quien no podemos de menos que felicitar por su acertada intervención.

Mañana son esperados algunos de los adoradores menorquines que han asistido a tan brillantes fiestas.

Se está procediendo actualmente al tendido de la línea telegráfica entre esta ciudad y Villacarlos, esperando que en breve podrá funcionar la Estación Telegráfica concedida al vecino pueblo, de lo cual como es natural nos alegramos.

Mañana a las seis, ocho y nueve y media se exhibirá en el Cine de la Academia de los Establecimientos (Conceptión, 3), un escogidísimo programa de películas de gran gesto y va-

riedad, sobresaliendo la grandiosa Pathé Co'or dividida en tres partes titulada

CORAZON DE MUJER

EXPLORADORES MAHONESSES

La excursión del próximo domingo tendrá lugar saliendo del Ateneo a las nueve.

Se llevará comida fiambre y los ciclistas irán mentados.

El regreso a las 18.

El próximo lunes se reanudarán las clases nocturnas gratuitas en la Academia Mariana de San Estanislao, siendo las horas de siete y media a nueve las de instrucción primaria y de ocho y media a diez las de adorno y gimnasia.

Esta madrugada ha anclado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor correo «Monte Toro».

El referido vapor emprenderá viaje en la tarde de hoy con rumbo a Barcelona.

Procedente de la Ciudad Condal mañana debe llegar el «Mahón».

A Ciudadela llegará también el «Isla de Menorca», que regresa de Palma.

Después de desembarcada la correspondencia, pasaje y carga se dirigirá a este puerto.

La primera quincena de octubre próximo es esperado el vapor «Villa de Soler» con cargamento de guano.

Como oportunamente notificamos, anoche celebró en el Teatro Principal la función organizada a beneficio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia y la Domiciliaria.

El público correspondió, como era de esperar al llamamiento, recaudándose en taquilla a 256'60 pesetas, cuya cantidad fué entregada íntegra a los representantes de las entidades beneficiadas.

Felicitemos cordialmente a la empresa del Coliseo y a la simpática Pilarcita Alonso por su altruismo y desinterés, organizando tan hermosa velada en beneficio de los que sufren.

La nobilísima dama doña Camila Fabra, que asistió a la función mencionada, hizo entrega de un donativo de docientas pesetas para las asociaciones benéficas.

Actos como el relatado son dignos de mayor encomio y se honran por sí solos.

Inolvidable recuerdo deja en nuestra población tan generosa señora, que recordarán gratamente estos habitantes, pues en su corta permanencia en Menorca ha sabido conquistarse generales simpatías.

También sabemos entregó anoche veinticinco pesetas al Jefe de la Guardia Municipal don Juan Pons Molí, para que fueran repartidas entre los subordinados que han prestado servicio en las fiestas celebradas en «San Antonio».

SE ALQUILA: un entresuelo propio para un caballero o un matrimonio que coma en la fonda: Tiene agua, gas y electricidad.

Dará razón calle Portal de Mar, número 16.

Siendo cada día mas general la devoción de la Reina del Cielo bajo el consolador título del Perpetuo Socorro, a petición de algunas personas piadosas ayer fué colocado en la parroquia del Carmen un hermoso cuadro de la Virgen, Madre de Dios.

A bordo del vapor «Monte-Toro» han llegado los señores Magistrados que han de ver y tallar las causas del presente cuatrimestre.

Sean bienvenidos.

En las primeras horas de la noche de ayer y en el trayecto de acera de la calle del Bastión comprendido desde el Teatro a la esquina de Henuover se extravió un abanico con cadena de oro. Se gratificará a la persona que habiéndolo encontrado lo entregue al núm. 39 de dicha calle Bastión, o en el Cuartel de la Guardia Civil.

PARA COMBATIR las afecciones originadas por pobreza de sangre, romed Jarabe de Hipofosfitos Salud. —En farmacias.

En el casino «La Harmonía», del vecino pueblo de Villa-Carlos, se celebrarán en las noches de mañana y domingos sucesivos una serie de bailes de Sociedad.

Llamamos la atención del público y principalmente del gremio de maestros barberos, que por orden de esta Alcaldía se llevará a cabo una rigurosa inspección para el más exacto cumplimiento del descanso dominical, siendo penado con el máximo de multa quien sea descubierto infringiendo dicha orden.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 22 del actual han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 2 368 2 458 y 3.039, despachados por la Administración de Loterías de esta Ciudad (Estanco Arravaleta).

Se expenden actualmente los billetes del sorteo que se ha de celebrar el día 2 del próximo mes, al precio de 30 pesetas el billete y tres pesetas el décimo.

A bordo del «Memorquin» llegó ayer la sfamada canzonetista María Mignon, la cual debutará en la noche de hoy en el Teatro Principal, presentando hermosos y nuevos cuplets que han de ser favorablemente acogidos por los concurrentes al Teatro.

Mañana habrá tres sesiones a las seis y cuarto, ocho y media y diez y media.

En todas ellas se proyectarán hermosas películas.

Espérase con interés el debut del «Dueño Laurin» anunciado para la noche de hoy en el Teatro de Verano.

Trátase de dos celebradas artistas que darán a conocer bonitos duos y nuevas canzonetas, cantadas todas ellas a gran voz, no siendo de extrañar alcancen éxito grandioso.

Mañana tendrán lugar tres sesiones a las seis, ocho y cuarto y diez.

DESDE SAN LUIS

Al fin vamos a dar un paso en el camino de la civilización y del progreso.

El pueblo todo, sin distinción de partidos ni de ideas, se venía lamentando desde hace mucho tiempo de la falta de médico y farmacia, lo cual constituye un verdadero atraso, envidiando la suerte de otros que, a pesar de su poca importancia, no carecen, sin embargo, de estos elementos tan necesarios.

Felicitémonos. ¡Albricias sanluiseses!

Lo que sí debe sentir el pueblo es que nuestro Municipio no se haya entendido lo suficiente con el médico titular del mismo don Mateo Seguí Fedelich; pues se ha votado en presupuesto setecientos cincuenta pesetas para que venga una vez cada día y mil, así, número redondo, para crear otra plaza de médico que resida en este.

Y ahora a qué va eso de tanto médico? ¿así queda resuelto el problema? ¿de esta manera no se perju-

dia, acaso, al vecindario? ¿no fuera mejor conseguir mil quinientas pesetas, por ejemplo, para que el señor Seguí se quedara de un modo definitivo en el pueblo, supuesto que desde hace treinta y seis años viene cotidianamente, habiendo hecho no pocos sacrificios en favor del citado pueblo y sea que este tenga queja alguna de su cometido?

Este es el parecer de no pocos.

El Corresponsal.

Pérdida

El domingo anterior a la fiesta de Nuestra Señora de Gracia se perdió un engarzado de bolsa de plata.

La persona que lo presente en esta imprenta, además de las gracias, será gratificada.

Para vender

Lo está una estancia situada en el término de esta ciudad, de unas 20 cuarteras tierra laborable secano.

En esta imprenta informarán. 4-4

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE ALAYOR

(EN LIQUIDACION)

El día 2 de octubre próximo a las dos de la tarde, se venderán en subasta en el local que ocupa esta Sociedad (Mayor 18), los valores que a continuación se detallan:

3.000'00 pesetas nominales de la Deuda Municipal de Mahón al 5 por 100; en seis títulos de 500 pesetas uno.

10.000'00 pesetas nominales en 20 acciones del Banco del Comercio a 500'00 pesetas una con 30 por 100 desembolsado.

21.100'00 pesetas nominales en 422 acciones del Banco de Menorca a 50'00 pesetas una.

Los precios y condiciones de subasta se hallan de manifiesto en las oficinas del Banco.

Alayor 19 de Septiembre 1913. — P. A. de la Junta de Gobierno. — El Secretario, Juan Castell. 4

Enfermedades

de los niños

D. Tato

Especialista

CALLE DE GRACIA, 81

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6. Gratis a los pobres.

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL DE MENORCA
BOLSA DE BARCELONA 26-16/00

Interior contado F.	80'00
Idem A.	84'20
Idem B.	82'50
Idem C.	81'60
Idem D.	80'90
Amortizable 5 por 100 F.	98'90
Idem idem A.	99'65
Idem idem B.	99'65
Idem idem C.	99'65
Acciones Norte fin de mes.	101'15
Idem Alicante idem.	96'70
Idem Ornesas 4 1/2.	00'00
Idem Banco Español del Río de la Plata.	00'00
Obligaciones Almansa 4 1/2.	90'75
Idem Norte idem.	91'12
Idem Alicante idem.	91'85
Idem Francia 2 1/4 %.	55'35

dem Ornesas primitivas. 00'00
Francos París cheque 106'30
Libras cheque. 26'84

Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1913.

Compra y vende toda clase de valores.

Banco de Menorca
Bolsa del 26 septiembre 1913
Telegrama de las 16'15.

Interior fin próximo.	80'05
Amortizable 5 por 100	93'65
Id. 4 por 100	00'00
Nortes fin próximo.	101'15
Alicantes idem.	96'70
Banco Español Isla Cuba.	505'30
Francos cheque	106'30
Libras cheque.	26'84
Interior contado	84'20

Pagamos el cupón de la Deuda

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913.

Cotización de la Plata
FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

El Kilóg.	
Platino.	00'00
Oro fino.	00'00
Plata fina barra.	117'00
id. 950 m. m.	111'30
id. 935 id.	109'60
id. 916 id.	110'10
id. 900 id.	105'60
id. 800 id.	94'00
id. 750 (soldadura).	76'00

Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos.

Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7.
Barcelona 27 septiembre 1913.

Facilitado por la Casa Caplain Sain André et Fils de Paris

El kilóg.	
Pesetas	
Borax líquido, lo botella de litro.	2'50
Oxido la botella de 1/4 litro	5'00
Plata fina.	115'00
Idem 950 mm.	109'40
Idem 940 idem.	108'30
Idem 935 idem.	107'70

Idem 900 idem. 00'00
Idem 800 idem. 92'60
Soldadura con hechuras. 00'00
Plancha latón especial para soldadura. 3'50
Crisoles ingleses clase superior el número a 5'50
Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.
Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.
Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.
Mahón 27 septiembre 1913.

Mosquiteros
Gran novedad En casa SINTES
Muebles Mahón 25-25

Alta novedad
Moderne Style
Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas
Librería de Sucesores de Parpal

Papel para máquinas de escribir
LIBRERIA DE Sucesores de Parpal
Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

27 Septiembre.

Maura aplaza su viaje

Hace unos días se dió la noticia de que el señor Maura pensaba venir a la Corte a primeros del próximo Octubre, pero que últimamente había aplazado su viaje para no encontrarse en Madrid con Monsieur Poincaré.

Enterado de dicho infundio el ilustre jefe del partido conservador ha escrito a uno de sus íntimos, rogándole desmienta la noticia y al propio tiempo que haga público que asuntos de su profesión le obligan a permanecer por unos días más alejado de Madrid, pero que tan pronto los tenga despachados vendrá, tanto si está como no en la Corte Monsieur Poincaré.

Gimenez y Altamira

Como se recordará hace unos días que el Inspector General de Instrucción Pública señor Ruiz Gimenez, presentó la dimisión de su cargo, fundado en que con dicho decreto se echó por tierra toda su labor de hace años.

El ministro ha manifestado que no ha dado curso a la dimisión, por cuanto la atribuye a exceso de susceptibilidad, confiando en que después de cambiadas mutuas explicaciones, las cosas quedarán como antes por cuanto nunca estuvo en el ánimo del señor Ruiz Gimenez el molestar en lo más mínimo al señor Altamira.

Una nota oficiosa

El Presidente del Consejo ha presentado a la prensa una nota oficiosa relacionada con el incidente ocurrido en Tanger entre el Consul español señor Potous y el Bajá.

En dicha nota se da cuenta de que apenas el Gobierno español tuvo noticia oficial de lo ocurrido protestó ante el Guebbas, entrando en comunicación con los Gobiernos de Francia e Inglaterra acerca de la conducta seguida por el Bajá en dicho asunto, haciendo de paso notar que en otros casos análogos ya se había hecho notar por su poca actividad en la persecución del contrabando de guerra.

Las quejas de España, desde el primer momento han sido conceptuadas como justas por los gabinetes de París y Londres, habiendo notificado el primero de ellos que enviará los correspondientes oficios al Sultan Muley Jusset para que el Bajá citado sea despedido o por lo menos trasladado.

Además ambos Gobiernos han notificado que la autoridad consular tiene derecho en todo momento a solicitar y asistir a los registros que se hagan a instancia suya.

Comunicación restablecida

El Alto Comisario ha notificado al ministro de la Guerra, que después de importantes trabajos realizados por el cuerpo de Ingenieros, ha que-

dado restablecida la comunicación telegráfica entre Ceuta y Tetuán.

Desmintiendo una noticia

El Conde de Romanones ha calificado de infundio los rumores propalados de que los realistas portugueses preparaban en España una intención para asustar en el trono a don Manuel.

Francos banqueteados

El Gobernador civil de Barcelona señor Francos Rodríguez recibió anoche la visita de los individuos de la Juventud Liberal Madrileña, quienes le rogaron que antes de abandonar la Corte aceptara un banquete con que le quiere obsequiar dicha Juventud, aceptando el señor Francos el regalo.

Comisión de Melilla

Una comisión de Melilla que se encuentra en la Corte, visitó anoche al subsecretario de Hacienda, interesándole la pronta solución de varios asuntos pendientes, de carácter económico.

El Subsecretario recibió muy cortemente a la comisión y ofreció escribir con urgencia al ministro que se halla en San Sebastian, dándole cuenta de las peticiones que conceptua justas y que espera por tanto han de ser resueltas favorablemente.

Los comisionados salieron muy satisfechos.

Uno que no necesita la abuela

Interrogado el general Weyler que se encuentra en la Corte, acerca de si era cierta la noticia de que presentaba su candidatura para presidente del Senado, ha manifestado que a pesar de estimarse con sobrados méritos para ello, no la presentará al objeto de evitar dificultades al Gobierno, por cuanto está interesado en que aquel continúe gobernando.

Dice Gimeno

El ministro de Marina ha declarado que se había desistido por ahora del abanderamiento del acorazado «España» cuyo acto debía celebrarse en San Sebastián.

Como el tiempo apremia, el «España», saldrá estos días para Cartagena, al objeto de unirse al grueso de la escuadra.

El Rey durante su estancia en Cartagena se alojará a bordo de dicho acorazado y en él recibirá al Presidente de la República Francesa.

Dentro breves días son esperados en Cartagena tres acorazados franceses de diez y ocho mil toneladas entre ellos el «Diderot» en el cual embarcará Mr. Poincaré realizando en el mismo su viaje desde aquel puerto al de Marsella.

De provincias

Palma

En honor de un fraile

Dentro breves días se inaugurará

en Petra un monumento que se levanta a la memoria de Fray Junipero Serra, fundador de las misiones católicas en California y civilizador de aquel país.

Para asistir a dicho acto ayer llegó a Palma el Profesor don Carlos S. Chapman en representación de la Alta California enviado por el Gobierno y Universidad de su Estado.

El monumento será inaugurado mañana y en dicho acto el señor Chapman pronunciará un importante discurso.

Excursiones a Manacor

Invitados por el Alcalde señor Pou cuarenta Oficiales Ingleses marcharon en tren especial a Manacor con objeto de visitar las famosas cuevas del Drach.

Al partir el tren, un oficial tuvo la desgracia de caerse hiriéndose en una vena por la que manaba abundante sangre, siendo conducido a bordo en grave estado.

Salida de buques

Ayer mañana zarpó con rumbo a Malta el crucero «Blanch Prince» y por la tarde zarpó para Gibraltar el aviso «Hussar».

Hoy zarpará para este último punto el resto de la escuadra.

Bilbao

Reparto tumultuoso

En la mañana de ayer, la comisión que recogió los donativos para las familias de los damnificados en la última galerna, procedió al reparto de ellos, originándose con tal motivo violentos tumultos por cuanto las viudas querían dinero y no libretas de ahorro.

Varios Concejales se pusieron de parte de las mujeres, armándose una colisión, siendo detenidos dos ediles y varias alborotadoras.

La Guardia civil tuvo que dar una carga para disolver los grupos. Los ánimos se hallan muy excitados.

Cádiz

Vapor varado

En la noche del miércoles varó en las inmediaciones de la batería de San Felipe, el vapor «Canalejas» de la compañía de los Corraos de África, costando gran trabajo ponerlo a flote.

Ayer mañana continuó su viaje.

De Marruecos

Notas téticas

Las fuerzas del Tabor de policía continúan su excursión por las orillas del Río Martín destruyendo los poblados que encuentran a su paso, y en los cuales tienen su guarida los pacos.

Varios moros se han presentado a la policía indígena manifestando deseaban someterse a España, siendo detenidos y conducidos a Tetuan a presencia del Alto Comisario.

El general Marina ha dispuesto se dé el nombre de Jarduy al nuevo

blockao construido en la posición de Mojota.

En Rincon Medick los generales Marina y Menacho han celebrado una extensa conferencia.

Ha marchado a Ceuta un convoy compuesto de 185 enfermos y heridos.

El capitán Bascarán, ayudante del General Marina, tuvo ayer la desgracia de caerse del caballo que montaba, causándose varias heridas.

Notas de Melilla

Ha salido para el Zaia al objeto de revisar las fuerzas allí acampadas el General Moltó.

Ha sido asesinado el rico hebreo Abraham, que ayer salió de Melilla para Benibuyághi.

Mientras dormía fué asesinado y robado.

Cazando a los pacos

Una sección del Regimiento del Serrallo que se hallaba prestando servicio de avanzada, descubrió a un paco, dándole muerte.

Mas tarde vieron a otro logrando herirle, pero así y todo pudo escapar.

Del Extranjero

Londres

Ganje de prisioneros

Segun despachos ultimamente recibidos, dentro la próxima semana tendrá lugar el ganje de los prisioneros de la primera guerra balcanica.

Portugal

Movimiento realista

Por la policia ha sido detenido en Lisboa el conspirador realista Godofredo Mels el cual ha manifestado que los partidarios de don Manuel están organizando importantes partidas en la frontera de Galicia.

La intención de los monárquicos ha manifestado el detenido, era organizar motines para distraer con ellos la atención del Gobierno e internarse entonces en Portugal por las fronteras Norte y Sur.

Se sabe que existen depósitos de armas en Madrid, Zaragoza, Ciudad Rodrigo y Cáceres.

El gobierno portugués está preocupadísimo.

Italia

Peregrinacion francesa

Los jóvenes católicos franceses que en número de 2.500 marcharon a Roma en peregrinación, fueron ayer recibidos por S. S.

El Presidente de la Juventud Católica Italiana ofreció un banquete a los católicos franceses.

VERGER.

Para vender

Lo están 100 acciones del «Banco de Menorca».

Para informes, a don Rafael Mancas Andreu, Hannover, 17, Mahón.

Don Bartolomé Briones y Mesa, Presidente de la Junta Municipal del Censo Electoral de Mahón.

Hago saber: que para cumplir lo dispuesto en el artículo 12 de la Ley Electoral de 8 Agosto de 1907, el día primero de Octubre próximo, se verificará en la Sala Capitular del Ayuntamiento de esta Ciudad ante la Junta Municipal de mi presidencia el sorteo de los dos vocales y dos Suplentes de la clase de mayores contribuyentes de esta localidad, por inmuebles cultivo y ganadería, y de dos vocales y dos suplentes, también de la categoría de mayores contribuyentes, que en este Municipio lo son por contribución industrial, impuesto de utilidades o de minas, a falta de gremios y de las dos asociaciones gremiales a que la ley se refiere, que tienen voto para compromisario en la Elección de Senadores, que han de formar parte de esta Junta durante el próximo bienio, conforme a lo ordenado en el caso 3.º del artículo 11 de la Ley que determina quienes serán vocales de las Juntas Municipales del Censo. Lo que con sujeción a lo mandado en la Regla décima sexta de la R. O. de 16 Septiembre de 1907, se hace público por medio del presente edicto para que llegando a conocimiento de los interesados puedan estos concurrir al acto del sorteo que ha de tener lugar en el día anteriormente expresado a las ocho de la mañana.

Mahón 26 Septiembre de 1913.—
Bartolomé Briones.

Teatro Principal DE MAHÓN

Extraordinaria sección para hoy Colosal y grandioso debut de la notable canzonetista a transformación.

MARIA MIGNÓN

Selecto programa de películas.
A las 9 y cuarto.
Precios económicos.

Mañana domingo 3 grandes sesiones a las 6 y media, 8 y media y 10 y media, tomando parte en ellas la notable canzonetista.

Doctor Toca Plaza

Ex-alumno de los Hospitales de París y Lyon

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
ANUNCIVAY, N.º 16.—CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Santoral

Santo de hoy.—Santos Cosme, Damián, Adolfo y Cayo.
Santo de mañana.—Santos Wenceslao, Marcial, Marcos y Máximo.
Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.
Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.
Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.
Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.
Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Andén de Poniente.
Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.
Giro Mútno.—De 9 y media a 12 y media.—Pueblo del Castillo.
Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.
Biblioteca Pública.—De 5 a 2.—Plaza de San Francisco.
Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.
Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 13 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30
Giro postal
Todos los días de 9 a 12.
Paquetes postales
Imposición: todos los días de 10 a 12.
Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.
Lista
Todos los días de 10 a 13.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADELA
Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

Pedro Mir Llambías

MÉDICO CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París.
PRIETO y CAULES, 13

Consulta de 12'30 a 2 y de 7'30 a 9

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA DE AHORRO

Establecida legalmente en 1.º de Marzo de 1906 y funcionando bajo la inspección del Ministerio de Fomento, de acuerdo con las disposiciones de la Ley de 14 de Mayo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución.

Autorizado su funcionamiento é inscrita en el Registro de Sociedades de Seguros por R. O de 28 de Julio de 1909

Administrador-Delegado: don Luís Yzaguirre

Domicilio social: Granvia Layetana, 11, principal (Reforma), Barcelona.

Director Regional Cataluña y Baleares: don José Masip.

Inspector: don Miguel Ivars, Cifuentes, 62, Mahón.

Agentes: Recaudador, don Francisco Salom, Productor, don J. Sinerol Vallés, Ramis, 41

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata.

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25,

principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

(Stomallix)

Y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiespástico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

WOBORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc., etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio



OSRAM

Filamento estirado

Irrompible

Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO

Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

145-45

Pedid la rica Cerveza

LA ROSA BLANCA

de los señores Roca Hermanos y C.ª de Palma

Representante en Menorca: Francisco Orfila

Calle de la Reina 64—Mahón